

総 社 市 教 育 委 員 会 会 議 録

- 1 開 会 平成25年2月18日 午前10時 3分
- 2 閉 会 平成25年2月18日 午前11時28分
- 3 場 所 総社市役所保健センター3階 会議室
- 4 出席又は欠席した委員

出席委員

| | |
|-----------|---------|
| 委員長 | 米 谷 正 造 |
| 委員長職務代理者 | 清 水 男 |
| 委 員 | 林 直 人 |
| 委 員 | 小鍛治 一 圭 |
| 委 員 (教育長) | 山 中 榮 輔 |

欠席委員

| | |
|-----|---------|
| 委 員 | 森 下 和 郎 |
|-----|---------|

- 5 会議に出席した者

| | |
|-----------|---------|
| 教育次長 | 松 尾 一 夫 |
| 参事兼文化課長 | 守 安 正 道 |
| 参事兼生涯学習課長 | 片 岡 俊 三 |
| 庶務課長 | 渡 辺 節 夫 |
| 学校教育課長 | 秋 山 達 郎 |
| 庶務課課長補佐 | 松 久 茂 喜 |

- 6 会議録署名委員

| | |
|---------|---------|
| 小鍛治 一 圭 | 山 中 榮 輔 |
|---------|---------|

- 7 付議事件

| | | |
|-------|------------------------------------|------|
| 議案第2号 | 平成25年度総社市一般会計当初予算について | 原案可決 |
| 議案第3号 | 平成24年度総社市一般会計補正予算(第6号)について | 原案可決 |
| 議案第4号 | 総社市就学援助規則の一部改正について | 原案可決 |
| 議案第5号 | 総社市教育委員会公印規則の一部改正について | 原案可決 |
| 議案第6号 | 総社市少年スポーツ育成事業助成守屋忠弘基金条例の制定 について | 原案可決 |
| 議案第7号 | 総社市総社吉備路文化館条例の制定について | 原案可決 |

- 8 議事の概要 別紙のとおり

開会 午前10時3分

米谷委員長 ただいまから教育委員会を開会いたします。

この教育委員会には、議案6件が付議されております。

では、まず、会議録の署名委員についてであります。

会議録署名委員は、会議規則第19条の規定により、出席委員中、小鍛冶委員、山中委員の2名をお願いします。

では、まず、議案第2号「平成25年度総社市一般会計当初予算について」事務局から説明願います。

各所管課長 【事務局説明】

米谷委員長 ただいま事務局から説明がありました議案第2号について質問はありませんか。

清水委員 常盤小学校の芝生化ということが以前出ましたけれども、その予算が入っているんですか。

それともう一点、成人式経費で約1,100万円出ていますが、今後成人式が荒れる可能性があるのでは、その辺の対応を何か考えているんですか。

渡辺庶務課長 常盤小学校の芝生のことでございますが、実施計画、3年計画の27年度で要望いたしておりまして、まだその結果が来ておりませんが、27年度から試行的にやってみようということで計画させていただいております、ここには入っておりません。

片岡生涯学習課長 成人式の件でございますが、今回も総社警察署担当課と連絡を密にしまして、制服ではなしに、私服での警戒等をしていただきました。外ではパトカーで巡回をして対応していただきました。今後とも事故、荒れたり、けんか等がないようにしたいと思います。今回も一升瓶を持ってロビーの中へ入ろうとしたり、実際に焼酎を入れたようなものを持っているような者もおりましたので、その辺も冷静に対処していきたいと思っております。

清水委員 市長が教育予算を5%足してもいいと言われましたが、全般的にどういう形で、学力向上とか学校が荒れるのを防ぐとか、そういうところへ予算を使うべきだと思いますが、その辺はどうなっているんですか。

秋山学校教育課長 概算でございますが、特色ある学校づくりの400万円がなくなりましたが、その分、特別支援教育支援員など、人の配置に3,000万円程度上乗せをさせていただいております。それを各小中学校に配置していただくと。学校教育課では主にそのぐらいを考えております。

渡辺庶務課長 庶務課では、エアコンが約1,244万円、あと修繕計画が5年分で、25年度は中学校600万円と小学校2,700万円が昨年よりプラスになっているというふうな状況でございます。

清水委員 せっかく市長が5%と言われたんですから、特に教員の資質向上とか学力向上について、補正予算でもいいですから、なるべく遠慮せずに予算づけをしていただければというふうに思います。

林委員 耐震化ですけれども、これは校舎ですか。体育館も避難場所となっていますが、耐震化というのは体育館も入るんですか。

渡辺庶務課長 耐震化は、もちろん体育館も入っております。25年度分につきましては、校舎だけですけれども、このプロポーサル方式で、25、26、27年度で一括して、体育館も5、6校ございますので、それも合わせてやるような予定にしております。

林委員 学校教育課のホリデーわくわく学習支援事業で、小学校が4校、中学校が1校、これはどこですか。

秋山学校教育課長 山手小学校、総社北小学校、維新小学校、それともう一校が総社西小学校です。それから、中学校は総社西中学校ということで、今申請をしております。

林委員 長期休業中の補充学習は何日ぐらい行う予定ですか。

秋山学校教育課長 小学校では、なるべくプール指導で来た日にはやろうということで、具体的な日数は聞いておりませんが、今5日から10日間程度と聞いております。それから、総社西中学校の場合は部活動に来た子供たちを中心にやるということ聞いております。

林委員 もう一件、ALTの外国語の指導で、昔ベルリッツでやっていたと思うんですが、今度は直接雇用ということを言われましたけれども、これはどうやってやるんですか。

秋山学校教育課長 このベルリッツのほうが3年というのが切れまして、直接雇用ということで実は2月10日に選考をいたしました。9名の募集に対して13名応募がありまして、この場所で模擬授業も含めて選考面接をいたしました。もう結果も出ておりまして、本人には通知いたしております。従来と余り変わりません。幼・小・中に年間190日派遣するということです。それと英語教育サポーターという方を置いて、ALTの普段のお世話、支援、それから時間が空いた時には幼稚園へ出向いて、幼稚園の外国語活動のお手伝いをさせていただくということを考えております。

渡辺庶務課長 先ほどの補足でございます。体育館で、耐震化が必要な小学校が5校ありまして、秦小、神在小、総社東小、総社中央小、山手小の5つでございます。これも27年度までに耐震化を終わらせるということでございます。

米谷委員長 生涯学習課の学校支援地域本部と放課後子供教室、家庭教育支援推進事業ということで、やっぱり地域と家庭と学校がタッグを組むというか、そういう事業だと思いますので、力を入れていただいて大いに結構かなあというふうに思います。これは意見です。

それでは、お諮りいたします。

議案第2号については、原案のとおり可決してよろしいか。

(異議なし)

米谷委員長 ご異議がないようですので、議案第2号については原案のとおり可決しました。

次に、議案第3号「平成24年度総社市一般会計補正予算（第6号）について」事務局から説明願います。

片岡生涯学習課長 【事務局説明】

米谷委員長 ただいま事務局から説明がありました議案第3号について質問はありませんか。

松尾教育次長 ちょっと補足で、先ほどの芝生ですが、残った2万3,000㎡については、24年度の補正で基盤工事の予算をいただいて、議決後即かかりたいと思っています。芝生ですけども、これは原材料として買って、去年の4月にやったように、ボランティアの方で植え付けを行おうという計画であります。

米谷委員長 皆さん、自分で使う所に手を入れるということは、よろしいことかと思えます。

質問等はありませんか。

お諮りいたします。

議案第3号については、原案のとおり可決してよろしいか。

(異議なし)

米谷委員長 ご異議がないようですので、議案第3号については原案のとおり可決しました。

次に、議案第4号「総社市就学援助規則の一部改正について」事務局から説明願います。

渡辺庶務課長 【事務局説明】

米谷委員長 ただいま事務局から説明がありました議案第4号について質問はありませんか。前回も一度ご説明いただいて、何人ぐらいが該当するということでしょうか。

渡辺庶務課長 23年度実績でございますけれども、小学校が860人、中学校が450人の約1,300人で、全体の1割程度です。金額にいたしましても、小中学校で1億円のところが、1,000万円ほど減額になるであろうというふうな試算をいたしております。

米谷委員長 質問等はありませんか。

お諮りいたします。

議案第4号については、原案のとおり可決してよろしいか。

(異議なし)

米谷委員長 ご異議がないようですので、議案第4号については原案のとおり可決しました。

次に、議案第5号「総社市教育委員会公印規則の一部改正について」事務局から説明願います。

渡辺庶務課長 【事務局説明】

米谷委員長 ただいま事務局から説明がありました議案第5号について質問はありませんか。

よろしいでしょうか。

お諮りいたします。

議案第5号については、原案のとおり可決してよろしいか。

(異議なし)

米谷委員長 ご異議がないようですので、議案第5号については原案のとおり可決しました。

次に、議案第6号「総社市少年スポーツ育成事業助成守屋忠弘基金条例の制定について」事務局から説明願います。

片岡生涯学習課長 【事務局説明】

米谷委員長 ただいま事務局から説明がありました議案第6号について質問はありませんか。
よろしいでしょうか。

お諮りいたします。

議案第6号については、原案のとおり可決してよろしいか。

(異議なし)

米谷委員長 ご異議がないようですので、議案第6号については原案のとおり可決しました。

次に、議案第7号「総社市総社吉備路文化館条例の制定について」事務局から説明願います。

守安文化課長 【事務局説明】

米谷委員長 ただいま事務局から説明がありました議案第7号について質問はありませんか。

清水委員 吉備路風土記の丘は県が管理しているんですが、その関係はどうなるんですか。今後運営していく中で、県とも密接に協力しながら、吉備路郷土館について補助もいただくということができるのかどうか。

守安文化課長 一応、協定の内容で、市のほうへ今譲渡され、その所管が移っております。運営の補助については、県は7,100万円という補助の中で、これ以上の補助はしないというふうなことになっております。あと当初の話ではサイン、吉備路郷土館はここをこう入りますよとかという案内については、県のほうでも協力できるものはしたいというふうな話では進んでおります。運営については、県の補助はいただけないということでございます。

清水委員 今後も県との関係を絶つのではなくて、総社市も協力する、岡山県も協力するという形でいっていただければと思います。

米谷委員長 他にありませんか。

お諮りいたします。

議案第7号については、原案のとおり可決してよろしいか。

(異議なし)

米谷委員長 ご異議がないようですので、議案第7号については原案のとおり可決しました。

次に、教育長の報告をお願いします。

山中教育長 1月末に、2回目の小中学校の訪問を終了いたしました。今回は全学級の視察をしました。全般的に見て、学級が少し騒がしいところと落ち着いているところが非常にはっきりしているので、こういうところは先ほどの予算の中の加配で対応するように考えています。

それからもう一点は、岡山県都市教育委員会教育長協議会の教育行政視察がありまして、京都市へ行って参りました。京都市は教育先進県で、非常に学力が高くて、成績がいいところなんです。いろんな取り組みがされていて、伝統的に教育に対する考え方が根付いているという印象を受けました。これを総社も参考にして進めたいと考えています。その中で、涉成小学校という京都駅の近くにある学校を視察したんですけど、4つの学校を統合して、全く新

しい学校を作ったんです。ここは平成22年にできたんですが、統合から教育委員会が非常に時間をかけて、いろんなシナリオを作った学校で、同和問題もありますし、非常にいろんな地域の人たちが一緒に学ぶということで、統合に対してはかなり抵抗があったようですけども、それをクリアして、非常にいい学校ができていました。ちょっと驚いたのは先生方が全員青いジャンパーを着て、朝、子供たちを全部迎える。そこで挨拶をする。子供たちは職員室の前で、きちんとお辞儀をして「おはようございます」と言って入ってくるんです。成績も非常によく、京都市の中でもうまくいっている例で、この辺のノウハウを、来年度以降、取り入れられるものは取り入れていきたいと思いました。一度実際に先生方とか、学校教育課の先生にも見て、感じていただいたらいいんじゃないかというふうに思っております。

それから、1月29日に岡山県都市教育委員会教育長協議会が赤磐市でありました。竹井教育長との意見交換会ということだったんですが、意見交換というよりも、竹井教育長がほとんど話されました。岡山県は、教育費にかなりお金をかけてもらったということで、ポイントはいくつかあるんですけども、かなり盛りだくさんのテーマがありまして、総社市としてお金をいただくテーマは中身をよく精査しながら申請したいと思っています。重要ポイントとして3つ言われたんですけど、一つは、抽象的ですけど、子供たちの活躍の場、活動の場を作りたいと。2点目は、いじめ、不登校、暴力対策。それから3点目は、規範意識を植え付けたいということですけども、内容を見ると、どちらかというと学力にウエイトを置いたアクションプログラムになっていると思います。いずれにしても、我々が一番ほしいのは加配だと申し上げたんですけども、これについては一番お金がかかるんで、100%ではない。個別のアイテムはいろいろあるんですけど、結局先生方の時間的な負担がかかるので、これからも県とよく議論していきたいと思っています。

米谷委員長 次に、「その他」に移ります。

まず、「総社市学校給食共同調理場の今後のあり方について」事務局から説明をお願いします。

渡辺庶務課長 【事務局説明】

米谷委員長 ただいまの事務局の説明に対するご意見、ご質問等はありませんか。

委員会のほうで随分協議されているということで、課題とか問題点をいろいろ洗い直して、それを踏まえた上でいろいろなまとめをされているということです。

米谷委員長 次に、「吉備路マラソンの実施事務取扱所管について」事務局から説明をお願いします。

片岡生涯学習課長 【事務局説明】

米谷委員長 他に報告事項等はありませんか。

次に、「総社東中学校における不適切な指導等について」事務局から説明をお願いします。

秋山学校教育課長 【事務局説明】

米谷委員長 今日この後校長会でいろいろなお話が上がってくると思いますので、またご報告いただければというふうに思います。

清水委員 今回東中だけに留めて、他の情報というのは流す必要はないかなあと。他についてはそこまで上がってないわけだし、それが果たして教育について必要だったことかどうかというところまではわからないので、今回の件について、今後正していくという方向で対外的にはいいんじゃないかなあとと思います。余り何もかにもあったというのは、こちらから言う必要はないかなあとというふうに思います。

山中教育長 どういう形で取材を受けるかということですよ。調査するということは、彼らは知っているわけで、あと新聞社がどういう反応を示すのか。最終的には今の調査は3月にはわかりますから、3月になるまでもなく、恐らく保護者と子供たちの記名アンケートですから、これは情報が出てこない可能性はゼロではない。ですから、余り隠すのもどうかなあということもあります。

松尾教育次長 今日取材が来た時に、学校は特定しませんけど調査しますということを上げて、山陽新聞社さんも知っておられるんで、その結果はどうでしたかというのがメインで取材に来ると思うんです。そうすると、学校名は出さないにしても、こういう事実は確認できて、今はもう全部終わっていいようになっていますよというフォローはするにしても、こういうことがあったというのは言わないと、向こうが下がらないのかなあという気もするんです。それをもとに、この間の東中の分とひっくるめてどういう記事になるかということだと思います。

山中教育長 ただ、対策は市共通でもう既に打っています。中学校だけですけど、部活動をオープンにして、最初に方針を説明して云々という話があった内容は、即実行に入っているということ、まず一つ言うべきかなあとと思います。

清水委員 教育行政に対してマイナスにならないように、こんなのがあって問題があると言うと、やっぱり学校に対して動揺を与えます。

今回も、例えば市長に言えば、教育委員会は動くんだというような、そういう印象を与えても、余りよくないですよ。教育委員会としては、教育委員会に言ってくればいいことで、そこら辺は山陽新聞社にお願いして、教育行政に協力してくださいというような形で、我々もこうやっているんですということを言えば、山陽新聞社も地域のことを考えて、そういう記事にしてもらえと思うので、お願いするところはお願いしていかれたらと思います。

林委員 先ほどの件で、例えばいじめがあったから叩いたとか、課題の約束が守れないとか、またただらして注意を聞かないというふうなところがあって、指導の余りそういったものがあつたというふうなことについては、一体あなた方はどう思いますかというような話を少し投げかけてもいいんじゃないかなあというふうな感じがするんです。どうにもならない時にやはりいけないことはいけないんですけど、でもそこには何か微妙なものがありますよというふうな話になりますね。

それともう一件、例えば、明らかに自分がやりましたという話になった時に、そのわかった教員の懲戒的なものについては、今後どうなるんですか。

山中教育長 まだ明確に決まってないですね。総社市の件は非常に軽度で、今回は訓告があるかどうかぐらいのレベルで、本来、そうあるべきだと私は思います。自分で保護者と全校生徒に説明して、謝罪もしているんですから、一応の罰は受けているわけで、さらにそれに鞭を打つというのはいかがなものかと。そういうことは、山陽新聞社には申し上げました。

林委員 何もないと言ったら、またおかしくなるから、文書訓告ぐらいにして、こちらもやっぱりけじめをつけるという話になるのかなあとと思います。

清水委員 教育委員会としては、けじめをつけて、厳しい態度で臨んでいるんだという立場だと思うんです。山陽新聞社に協力をいただくというようなことを、今言われたように逆に行政に対して協力してください、いろいろな情報をいただければということで話していけば、いいように書いてくれるんじゃないですか。

米谷委員長 他に報告事項等はありませんか。

秋山学校教育課長 「小児医療費の削減について」報告した。

米谷委員長 医療費削減というよりは、結果的に医療費削減に繋がるような健康教育であるとか、学校保健についての理解を保護者の方にいただく。そうすると、それが家庭教育の中で子供たちに多分広がると思いますから、親の教育というのか、家庭の教育という中の位置づけでの結果というふうに、やはり教育の立場から我々は考えていかないといけないんじゃないのかなと思います。

松尾教育次長 市長がずっと言われていますこと、そのこの委員会の中でもあった部分で言いますと、病気になって病院にかかることは別に問題ではないと。ただ、コンビニ受診みたい日に1日に3軒小児科を回ったとか、それから3月になって、6年生の子供が中学校になると無料にならないんで、そこだけ歯医者は何回も行って医療費がかかるとか、それから激しいのになると、予防接種をすると自前ですけど、風邪にかかって病院に行ったらタダだとか、そういうふうな安易な考え方で病院に行く。一般的な親御さんの意識がそういうふうになってしまって、払わなくてもいいような医療費が嵩んできていると。そこをご理解してくださいというような教育をしたり、啓発をしたりというふうなことをやっていって、それでも皆さんがご理解していただけないのなら、それはやっぱり一部負担であるとか、6年生ではなくて3年生まで下げるとかということ、市長は判断したいというのがメインなんです。やっぱり今委員長が言われたように、意識を啓発していただいて、適正な医療を受けていただくことに関しては、何ら問題はないだろうということで、それが教育委員会部分で協力できることは一生懸命やっていけたらなということで、皆さん方でアイデアがあったらお願いしたいなということです。

清水委員 医師会ともよく話をして、医師会にもそういう指導をしてもらわないと、医師としたり、まんざら売り上げが上がるわけでもないし、そういう医師会のレベルと、それから

教育機関が過度の受診はやめまじょうと、そういうのをP T Aと協力して、まず内容を何か文書で流さないとうからないですよね。

松尾教育次長 恐らく3月ぐらには第1弾として、そういうふうな研修会もありますし、パンフレットのような形でP Rをやっていくということになろうかと思ひます。

清水委員 これはいくら新聞で出しても、もう親に直接行かないといけないと思ひます。

松尾教育次長 もし医療費が下がったら、その分は教育委員会にいただけるというふうな話になっております。

米谷委員長 他に報告事項等はありませんか。

秋山学校教育課長 「非常勤嘱託職員の委嘱について」報告した。

米谷委員長 では、3月の教育委員会の日程についてであります、既にご承知のとおり、3月15日（金）午後1時30分及び3月25日（月）午前10時からそれぞれ開催いたしますので、ご参集願ひます。

この際、4月の教育委員会の日程を調整いたしたいと思ひますが、事務局から提案願ひます。

（4月の教育委員会について日程調整）

米谷委員長 では、4月の教育委員会は、4月23日（火）午前9時30分から開催いたします。

では、これで審議がすべて終了いたしましたので、本日の教育委員会を閉会いたします。

閉会 午前11時28分